MARDI 10 NOVEMBRE 2015 L'INFO

POLÉMIQUE

L'audit du logement wallon à nouveau en difficulté

Menaces sur la cellule d'audit du logement public wallon : le député MR Philippe Knaepen demande la clarté au ministre Paul Furlan (PS).

• Didier ALBIN

n an et demi après son transfert à la direction générale opérationnelle «Aménagement du territoire, Logement, Patrimoine et Énergie» (DGO4) du service public de Wallonie, l'ancienne cellule d'audit de la société wallonne du logement ne compte plus que cinq agents. «Dont son manager qui sera admis à la retraite le 31 décembre », selon le député régional MR Philippe Knaepen qui tire la sonnette d'alarme. «Amputée de la moitié de ses effectifs, cette cellule n'est plus en mesure d'effectuer ses missions de manière efficace.» Le député en

pure et simple. Il accuse le ministre de tutelle Paul Furlan (PS) « d'en porter la pleine respon-

L'ancienne cellule d'audit de la SWL est l'organe de contrôle à l'origine de la mise à jour des dysfonctionnements dans le secteur des habitations sociales. Après l'éclatement du scandale de la Carolorégienne en septembre 2005, d'autres affaires suivront. Une profonde réforme pour instituer la transparence est alors amor-

Pour Knaepen, sous la précédente mandature, le ministre Nollet a organisé le transfert de la cellule d'audit vers la DGO4 afin d'élargir le périmètre de contrôle à d'autres entités comme les agences immobilières sociales, le crédit social ou le fonds du logement. «Une bonne initiative». Mais pour Knaepen, «tous ces progrès sont menacés.» Depuis la mise en œuvre de ce projet, le personnel s'est réduit de moitié : détachements au cabinet du minisvient à craindre sa disparition tre, promotions, changements

d'affectation, démission... Selon Knaepen, «seuls les suivis d'audit sont encore assurés, l'équipe n'a plus les moyens d'ouvrir de nouveaux dossiers.» Une situation qu'aggravera encore un départ à la retraite le mois prochain. Selon le cabinet du ministre Furlan, la volonté est de maintenir ce ser-

Un rapport confidentiel

On fait état d'un projet de réorganisation de l'audit au sein du SPW, avec le regroupement des différents pôles au sein d'une même direction : « le dossier est dans les mains du ministre de la fonction publique Christophe Lacroix (PS)», préci-

Dans un rapport confidentiel de la direction de l'audit dont

nous avons pris connaissance, l'inquiétude est réelle : les recrutements sont bloqués, il n'y a pas de réponse claire du gouvernement sur le renouvellement des agents, ce qui fait peser des menaces sur l'avenir de

la cellule.

Le cabinet Furlan promet des avancées à court terme, mais se veut rassurant sur la pérennisation du travail de contrôle dans le secteur du loge-









